
 

 

 

教育委員会会議録（７月定例会） 
 

 

 

日  時       令和６年７月２５日（木） 

           午後１時３０分から午後１時４６分まで 

 

場  所       日立市役所 ３０４・３０５号会議室 

 

出席委員       教育長                 折笠 修平 

           教育長職務代理者            中村 雅利 

           委 員                 朝日 華子 

           委 員                 上村 由美 

       委 員                 小野 智久 

 

委員以外の出席者   教育部長                宮内 雅弘 

           理事                  窪田 康德 

           総務課長                作山 直弘 

           総務課課長               高橋美奈子 

           学校施設課長              高瀬  稔 

           学務課長                北見  裕 

           学務課課長               富岡 道雄 

           学校再編課長              酒地 康彦 

           学校再編課課長             鈴木 康世 

           生涯学習課長              齋藤 広美 

           スポーツ振興課長            玉置 伸一 

           スポーツ振興課課長           市原 慎也 

           指導課長                青木 房子 

           指導課課長               佐川 正城 

           記念図書館長              鈴木 弘嗣 

           郷土博物館長              島﨑 信彦 

           北部学校給食共同調理場長        根田 容子 

           教育研究所長              諸橋 正和 

           総務課課長補佐（兼）庶務係長      塙  智光 

           総務課課長補佐（兼）計画財務係長    西野 晃平 

           総務課係長               澤田 貴子 

           総務課主事               上遠野 宰 

 



 

議  事 

 

 報 告 

 報告第 ７ 号 教育委員会６月定例会の会議録について 

 

 その他 

 (1)  第５２回桐生市・日立市子ども会リーダー交歓研修会について 

 (2)  令和６年度教育課題調査研究事業の概要について 

 

 

  



 

会 議 の 概 要 

１  開  会  

教 育 長 ただ今から、教育委員会７月定例会を開会します。 

 

本日は、傍聴者はおりません。 

 

  

２  報  告  

報 告 第 ７ 号 教育委員会６月定例会の会議録について 

教 育 長 

 

まず、報告第７号について、御意見等はございませんか。 

 

全 委 員 

 

特にありません。 

 

教 育 長 

 

それでは、本件については、承認されました。 

３  そ の 他  

(1) 第５２回桐生市・日立市子ども会リーダー交歓研修会について 

教 育 長 

 

 

続いて、その他に移ります。 

その他(1)について、生涯学習課長から説明をお願いします。 

 

生涯学習課長 本市と国内親善都市である群馬県桐生市の子ども会と親善を図

り、交流を深めるため、日立市子ども会育成連合会が毎年実施して

いる事業でございます。 

８月３日土曜日から８月４日日曜日の１泊２日で実施され、日

立市からの参加者は小学校５・６年生の子ども会リーダー、中学生

リーダー会員及び日立ヤングリーダーズクラブ員など、合わせて

３９人です。 

内容については、歓迎式典のほか、桐生市の子どもたちと一緒に

八木節踊りの練習をした後、桐生八木節まつりに参加をいたしま

す。 

また、夜は、施設に宿泊をして、親睦を深めてまいります。 

なお、宿泊先は群馬県桐生市青少年野外活動センターです。 

 

委 員 

 

参加人数が減少しているので、参加できる対象条件を拡大する

ことはできませんか。 

 

生涯学習課長 日立市子ども会連合会に加入していない子どもたちにも枠を設



 

けることについては、今後の検討課題だと考えています。 

桐生市では、子ども会を１３地区に分けているそうですが、地区

の中には、子ども会がほとんどない地区もあるそうです。 

ただ、市が共催で入る事業や祭りなどの事業には、子ども会の有

無に関わらず、各地区の代表が呼びかけて、全ての子どもたちに参

加の機会があるそうです。 

今後、日立市でもそういった事例を参考にしながら、検討してい

く課題だと考えているところでございます。 

 

(2) 令和６年度教育課題調査研究事業の概要について 

教 育 長 

 

次に、その他(2)について、教育研究所長から説明をお願いしま

す。 

 

教育研究所長 

 

子どもが良い授業を受けることができるように進めているこの

教育課題調査研究事業は、本研究所の大変重要な事業です。 

研究主題を「問いから考える学習者主体の授業づくり―小学校

段階のデジタル技術の活用を通して―」としました。 

現在、研究員を１７名に委嘱しており、学習指導案の作成や授業

実践などについて研究を進めています。 

私たち教育研究所所員も含め、研究員一同、質の高い授業研究を

通して、学習者主体の学びを支援し、未来を拓く人材育成に貢献し

たいと考えております。 

 

委 員 

 

子どもが主体になるような学習に変えていくこととデジタル技

術を活用することについては、簡単なことではないと思います。 

先生方がデジタル技術をすぐ使えるようにするための研究をし

ていただきたいと思っています。 

 

教育研究所長 現在の小学校の教科書につきましては、既にデジタル技術が埋

め込まれた教科書の展開となってきており、今後、更なるデジタル

技術の展開も予想されます。 

そのような状況に対応するためにも、今年度は、問いから考える

学習者主体の授業に加え、様々なデジタル技術が埋め込まれた教

科書を活かした学習指導を実践できるよう、テーマの方向付けを

行ってまいりたいと考えております。 

今後は、御意見も踏まえまして、事業を進めてまいりたいと考え

ています。 

 

委 員 学校の負担も考慮し、担当の業務を減らすなど、配慮していただ

きたいと思います。 

 



 

以 上 

(3) その他 

教 育 長 

 

そのほか、案件はありますか。 

 

記念図書館長 視聴覚センターの行事について御説明いたします。「夏休み親子

映画会 withひたちシネマスペシャル」についてでございます。 

８月１０日土曜日に、ザ・スーパーマリオブラザーズ・ムービー

を上映いたします。本作品は、昨年発表されたシリーズ最新作であ

り、話題の人気作でもあります。 

会場は、多賀市民会館ホールで行います。 

なお、申込みについては、７月６日土曜日から開始いたしました

が、申込開始日で、満席となり、現在はキャンセル待ちとなってお

ります。 

 

４ 次回の教育委員会の日程について 

教 育 長 

 

 

総 務 課 長 

 

 

 次回の教育委員会定例会の日程について、総務課長からお願い

します。 

 

令和６年８月２９日（木）午後２時３０分から、日立市役所３階

３０４・３０５号会議室で開催予定です。 

 

 

５  閉  会  

教 育 長 

 

以上をもちまして、教育委員会７月定例会を終了いたします。 

 

 


